



---

**UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR**  
**DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y CULTURA**  
**BOLETÍN DE PRENSA Nº 313**  
**03 de junio de 2016**

## **Integración regional en un análisis académico**

Pablo Celi, catedrático de la Universidad Central del Ecuador y ex subdirector del Centro de Estudios Estratégicos de Unasur, compartió con docentes y estudiantes de las Carreras de Sociología y de Política la charla “Tensiones regionales y condiciones de integración en Latinoamérica”. Tema de interés que se ubica en un contexto fundamental por afirmar el rol de las ciencias sociales.

El análisis se aproximó a la situación económica, política y social que atraviesa la Región Latinoamericana. Hizo referencia a los procesos políticos de Brasil que “ha perdido el liderazgo debido a su crisis social”. De forma sintética y descriptiva abordó cuatro momentos que ha debilitado la integración regional: el imaginario histórico del latinoamericanismo; la versión panamericanista de la década de los 50s donde se configura el sistema panamericano bajo el régimen de los Estados Unidos; las diversas opciones de integración regional de mercado que se desarrollaron a partir de la década de los 80s; y el regionalismo poshegemónico que lo definió como la nueva regionalización.

En este contexto, la autonomía de la región se ha visto afectada por el fracaso de los modelos implantados, puso como ejemplo, la presencia cada vez más fuerte de China en América Latina. ¿Con quienes nos aliamos? ¿Con quienes nos enfrentamos? ¿Cuál es nuestro escenario político? fueron las interrogantes que Celi reflexionó sobre las condiciones de esta región. Históricamente no se asumió una integración Latinoamericana por ser una región heterogénea con una economía asimétrica. “No podemos comparar la economía de Paraguay con la de México”, enfatizó.

A criterio del catedrático, los desafíos que enfrentan los diferentes países de la región, tiene que ver con la reestructuración de la hegemonía que supone una concurrencia de gobernanzas no competitivas, y de trabajar en conceptos de integración y liberación de mercados.

Con interesantes preguntas por parte de los asistentes, se dio paso a un debate sobre el debilitamiento de lo regional. Ante esta problemática y como un desafío para la academia, Fernando Sempértegui, rector de la Universidad Central del Ecuador, afirmó que la Universidad asume este reto con la creación del Instituto de Relaciones Internacionales, contemplado en el nuevo estatuto. J.G

